



El 70% de los universitarios de Castilla y León se queda en centros de la Comunidad

► Madrid es el principal destino fuera, con el 11,6% de los estudiantes

► Extremeños y riojanos, los foráneos más numerosos

ISABEL JIMENO
VALLADOLID

Por no alejarse del entorno más conocido, por imperativo económico para ahorrar costes de alojamiento, porque la universidad más cercana ofrece la carrera que se quiere cursar... Lo cierto es que a la hora de ir a la universidad, las más próximas al hogar se encuentran entre las favoritas por los estudiantes. Así lo constata el informe «Datos y cifras del sistema universitario español», elaborado por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte. Y Castilla y León no es ajena a esa realidad, que refleja que, de media, más del 70 por ciento de los estudiantes se matricula en el mismo distrito en el que realizó la Selectividad. En el curso 2012-2013 (el último del que hay cifras oficiales disponibles), en la Comunidad, el 70,8 por ciento de los que aprobaron la Selectividad en Castilla y León estaban matriculados en algún centro de la región.

Son amplia mayoría y mantiene la dinámica de ejercicios anteriores, cuando también más de siete de cada diez tampoco cruzaron las fronteras autonómicas. En el curso 2009-2010, el 76,6% de los matriculados eran autóctonos.

A la hora de salir fuera, la cercanía, unida a la amplia oferta de títulos, sitúan a la Comunidad de Madrid como el primer destino preferido por los universitarios de Castilla y León, aunque a mucha distancia de los que no se mueven de la región. En el curso 2012-2013, representaban el 11,6 por ciento de todos los matriculados.

Los datos de movilidad al resto de territorios españoles son prácticamente residuales y de nuevo los lugares limítrofes son los que se sitúan a la cabeza de este ránking. Con únicamente un 1,1 por ciento del total de universitarios originarios de Castilla y León, Asturias fue la segunda comunidad a la que emigraron más alumnos para cursar una carrera o grado. Le siguen muy de cerca País Vasco (uno



Alumnos en el campus de la Universidad de Salamanca

D. ARRANZ

por ciento) y Aragón y Galicia (ambas acaparan un 0,9 por ciento de los universitarios con DNI de la región). Aunque todas las comunidades (incluso las alejadas Baleares) tienen algún estudiante que superó la Selectividad aquí, lo cierto es que su presencia es casi testimonial.

Y no sólo salen. El movimiento entre autonomías es común, por lo que la Comunidad también es receptora. Los extremeños son los foráneos ma-

yoritarios en los campus de la región. Un 12,1 por ciento de quienes deciden ir a la universidad lo hace en alguna de Castilla y León. Tras su tierra, Andalucía (12,2 por ciento van allí) y la Comunidad son sus principales destinos a la hora de obtener un título. Es, de hecho, una de las regiones con más bajo porcentaje de universitarios autóctonos en sus aulas. Sólo el 51,7% se quedaron en Extremadura tras aprobar allí la Selectividad, según los da-

tos del Ministerio, que reflejan que son las regiones más pequeñas y con una oferta más reducida las que más estudiantes exportan.

Madrid, poco movimiento

Es el caso también de La Rioja, la segunda que más estudiantes de fuera aporta a los campus castellano y leoneses. Un 9,6% de quienes superaron la Selectividad cursaba aquí su título y sólo un 36,5% se quedó en su tierra. Aragón y Madrid son sus otras opciones preferidas.

La limítrofe Cantabria también opta preferentemente por Castilla y León a la hora de «emigrar» a aulas más lejanas. Si bien en el curso 2012-2013 un 56,8% se quedaron en su comunidad, un 8,4% vinieron a la vecina, su principal destino.

Por contra, son las más alejadas las que menos alumnos aportan a la Comunidad, lo mismo que la vecina Madrid, que por su elevada oferta es la que menos movilidad tiene (un 82,3% se queda en las universidades de esta región).

En la estadística del último curso disponible también hay que contabilizar un 10,9 por ciento de estudiantes que, tras superar las pruebas de acceso a la universidad en Castilla y León, no se matricularon en ninguna -al menos en el territorio español-.

Una oferta con más de 200 grados en nueve universidades

Las universidades de Castilla y León ofrecían en el curso 2012-2013, según los datos del Ministerio de Educación, una oferta de 242 grados -a los que hay que añadir las carreras que se están extinguiendo para adaptarse al Plan Bolonia-, menos de la mitad de los que se podían cursar en la vecina Comunidad de Madrid (507). En el conjunto de España, superaban los 2.500. Ya el pasado curso, en la región

contaba con nueve universidades (cuatro públicas y cinco privadas, una de estas on-line) con 18 campus y en todo el territorio nacional eran 82 (50 públicas y 32 privadas). Las públicas ofrecían en la Comunidad 15.835 plazas. La rama de Ciencias Sociales y Jurídicas es la que más oferta ofrece, casi un tercio, con 6.895 puestos para universitarios. Le siguen las ingenierías y Arquitectura, con 3.710. En Artes y Humanidades había posibilidad de matrícula para 2.070 alumnos; 2.045 pudieron hacerlo en Ciencias de la Salud y 1.115, en Ciencias.